



RAPP



Verkehrswirtschaft und Projektbewertungen

Konsensfindung und Nachhaltigkeit

Fundiert und transparent die Basis für den Konsens schaffen

Der Konsens von unterschiedlichen Akteuren wie Behörden, Anwohnern, Grundeigentümern oder Verkehrsbetrieben gehört zu den Voraussetzungen für die Realisierung von Verkehrsprojekten.

Ist mein Projekt zweckmässig? Welche Argumente sprechen dafür, welche dagegen? Welches ist die beste Variante? Sind die Kosten des Projekts gerechtfertigt? Welche Akteure profitieren? Gibt es Verlierer? Welche Massnahmen dienen dazu, eine noch bessere Wirkung zu erzielen bzw. die negativen Effekte zu minimieren?

Wer solche Fragen beantworten kann, hat gute Karten in der Hand, einen Konsens rund um sein Projekt zu erreichen. Mit einer fundierten Bewertung lassen sich die nachhaltigste Lösung identifizieren sowie Kosten und Nutzen offenlegen. So kann die Diskussion auf der sachlichen Ebene geführt werden.

Wir unterstützen Sie dabei, Ihr Projekt umfassend und objektiv zu bewerten. Wir bewerten Projekte aller Arten (Infrastrukturprojekte, Förderprojekte, Bewirtschaftungsmassnahmen usw.) unabhängig von Verkehrsträger, Verkehrsmittel und Verkehrstyp (Personen- oder Güterverkehr). Neue Mobilitätsformen gehören zu unserem Fachgebiet.

Wir wissen, was dabei alles zu beachten ist und entwickeln entsprechend den Bedürfnissen und den Projektzielen massgeschneiderte Lösungen. Wir sind Experten für alle gängigen Bewertungsmethoden und -verfahren wie Zweckmässigkeitsbeurteilungen, Kosten-Nutzen-Analysen (KNA), Kosten-Wirksamkeitsanalysen (KWA) usw. und kennen die gängigen Bewertungstools des Bundes (EBeN, NISTRA, NIBA). Nach der Umsetzung sind die Auswirkungen im Rahmen einer Wirkungskontrolle bzw. eines Verkehrsmonitorings zu erfassen, um die Zielerreichung sicherzustellen und bei Bedarf Optimierungsmassnahmen zu ergreifen.

Das Monitoring der Massnahmenumsetzung sowie die Ermittlung der Mitnahmeeffekte gehören ebenfalls zu unserem Dienstleistungsangebot. Mit unseren eigenen Spezialisten und Partnern decken wir die Schweiz und das nahe Ausland ab.



Ihr Nutzen

Wir begleiten Sie von der Definition des Zielsystems bis zur Bewertung der einzelnen Indikatoren und zum Monitoring der Auswirkungen.

Rapp bietet Ihnen alle Leistungen aus einer Hand.

Sie erhalten:

- Ein den Bedürfnissen angepasstes Zielsystem
- Empfehlungen zu den Bewertungsmethoden und den Bewertungskriterien
- Vorschläge zum Vorgehen für die Bewertung
- Transparente Dokumentation der Bewertungsergebnisse inkl. Sensitivitätsanalyse und Interpretation der Ergebnisse
- Vor bzw. nach der Projektumsetzung:
 - Entwicklung eines Monitoringkonzeptes
 - Empfehlungen und Unterstützung bei der Sammlung von Daten / Informationen
 - Vorschläge zur Optimierung der Massnahme

Unsere Dienstleistungen

- Betriebswirtschaftliche und volkswirtschaftliche Kosten-Nutzen-Analysen
- Kosten-Wirksamkeitsanalysen, Nutzwertanalysen und Vergleichswertanalysen
- Evaluationen
- Organisation und Durchführung von Bewertungsworkshops
- Monitoring und Analyse der Auswirkungen verkehrlicher Massnahmen
- Verkehrsbefragungen, Verkehrszählungen, Datenanalysen
- Vorher-Nachher-Analyse
- Massnahmenentwicklung und -optimierung
- Standortbewertungen

Ihre Ansprechpartner
für Verkehrsökonomie und
Projektbewertungen



Gianni Moreni
Leiter
Verkehrsökonomie
und -beratung



Paolo Tedesco
Projektleiter
Mobilität und
Logistik

Rapp AG
Max-Högger-Strasse 6
8048 Zürich

T +41 58 595 72 30
info@rapp.ch

www.rapp.ch